

令和7年度 日置市教育委員会定例会(8月)

○日 時：令和7年8月20日（水） 午前11時30分～正午

○場 所：日置市吹上中央公民館 大会議室（2階）

○出席者：奥教育長

委 員：内村委員・中島委員（欠席）鵜木委員・中川委員

事務局：東（事務局長兼教育総務課長）・段原（学校教育課長）

入佐（社会教育課長）・内田（東市来支所教育振興課長）

坂上（日吉支所教育振興課長）・大迫（吹上支所教育振興課長）

宮前（教育総務課長補佐）

1 開会

奥教育長： 日置市教育委員会8月の定例会を開会します。

2 前回議事録の承認

奥教育長： 前回7月の議事録の承認をお願いいたします。変更や修正等はございませんか。

（特になし）

よろしかったでしょうか。

（異議なし）

それでは、7月の議事録は承認とさせていただきます。

【前回の議事録承認】

署名・押印は、内村委員と中島委員にお願いいたします。

3 委員及び教育長の報告

奥教育長： 委員及び教育長の報告です。中島委員からお願いいたします。

中島委員： それでは、前回の定例会以降の出会い等について、ご報告させていただきます。

8月4日から5日にかけて、滋賀県の多賀町へ親善使節団として、上副市長、富迫市議会議長、馬場口総務課長補佐と私の4人で訪問させていただきました。

4日に多賀町役場へ登庁し、多賀町の山中教育長と話す時間をいただきました。7月30日から関ヶ原戦跡踏破隊が訪問しているという話の中で、道中では永年に渡って、沿道に地元の方々が待つておられて、冷たいものなどの差し入れをしてくださっていましたが、昨今は高齢化や過疎化が進み、沿道の応援などの人数が少なくなってきたいると伺いました。とは言え、鹿児島から踏破隊が来るということで、わざわざ市外からも足を運んで、感謝の意味を込めて、沿道から応援を送っているという話もお聞きしました。

そのことについて、上市長が感謝を申し上げるとともに、今後ともよろしくお願ひしますと話されました。また、18日からは多賀町と日置市の青少年交流事業もありますので、そちらもよろしくお願ひしますという話もありました。

その後は、案内の方と滋賀県の天然記念物に指定されている「河内（かわち）の風穴」という洞窟を見学させていただきました。

55万年前にできたとされるこの洞窟は、全長10km以上と推測されていますが、まだ全体像は解明されていないということでした。中へ入ると広い空洞があり、中の湿度は100%なんですが内気は12度でした。暑い日でしたので外気が33度から34度あり、気温差20度という体感をしました。なかなか自然界で、体感温度20度の差を感じることはできないと思い、自然の雄大さを感じました。

その夜は、多賀大社の万灯祭の視察のため移動し、夕食をかねて久保多賀町長、菅森議長、山中教育長、安田教育委員、案内係をされている本田総務課長、木下総務係長の同席の上で、懇談する時間をいただきました。今後の日置市と多賀町との交流の話などができ、貴重な時間をいただきました。

その後、多賀大社の万灯祭の視察となりました。すごく良いと訪問された委員の方から聞いていましたので、楽しみにしておりました。

大社内には1万を超える提灯が灯されて、大きさに圧巻される思いでした。万灯祭は8月3日から5日に開催されますので、踏破隊も多賀大社を訪れたということですが、時間の都合で、夜に

提灯が灯ったところは見ることができなかつたそうです。

万灯祭は多くの方が毎年来られるので、この3日間は多賀町のPRの1つの行事となるということでした。

翌5日は多賀大社を正式参拝させていただきました。片岡宮司の案内で参拝を終えた後、本殿の案内を1時間半くらいかけてしていただきました。

天照大神（あまたらすおおみかみ）の両親の伊邪那岐命（いざなぎのみこと）と伊邪那美命（いざなみのみこと）を祀っており、延命長寿、縁結びの神様として古くから信仰がある場所で、日本の政界・財界・芸能界の著名な方々が数多く参拝に来られたということでした。

中でも太閤豊臣秀吉の信仰も厚く、実母である大政所の病気平癒の祈願をされた場所でもあるということで、その文書も掲げてあり、そういった貴重なものも目にすることができます。

その帰りに親善使節団のあいさつとして、今回案内を担当してくれた方に深く感謝を申し上げ、また貴重な体験を家族にも話をしたいと話したところでした。

帰りに新大阪駅からの新幹線で、広島駅を通過しました。その日は8月5日で、翌日が8月6日の原爆投下から80年ということで、そういった想いで車窓から景色を見ると、感慨深いものを感じました。

貴重な2日間となりました。今回、使節団として派遣していただいたことに感謝申し上げます。ありがとうございました。以上です。

奥教育長： ありがとうございました。内村委員、お願ひいたします。

内村委員： 報告させていただきます。

8月1日は、令和7年度市町村教育委員会研修会に、教育委員3人と宮前補佐と出席しました。

まず、地頭所教育長のあいさつがあり、以下の課題について話されました。

今年4月に県立夜間中学校いろは中学校が開校しましたが、一人一人の思いを大切にしていきたいということでした。

次に服務規律の厳正確保について、「昨年度の本県の懲戒処分は28件でした。内訳はわいせつ行為で懲戒免職2件、逮捕3件等

で、危機的状況にあります。他県では盗撮事件も発生し、教育界の信頼を揺るがす状況であり、服務規律の確保を徹底し、信頼される教職員・学校を目指していきます。県は昨年6月に第4期教育振興基本計画で基本目標『夢や希望を実現し ともに未来を創る 鹿児島の人づくり』を策定しました。教育行政は時代の変化に対応しつつ、市町村と連携して進んでいきます」ということでした。

その後、各課長より所管業務の説明がありました。

中島教職員課長からは、学校職員の服務規律について、発生原因の分析からは、「子どものためだから」という独善的な考え方の固執を先生方がもっていること、社会や法令等の変化への理解不足が見られるということでした。

瀬戸口生徒指導監からは、生徒指導の充実について、児童生徒の自殺予防の取組強化、インターネット問題の未然防止の取組強化をしていくということです。

山元保健体育課長は、部活動改革の推進について、令和5年度から令和7年度までの3年間を改革推進期間として、地域連携・地域移行に取り組み、実情に応じて可能な限り早期の実現を目指すと話されました。

こども福祉課からは、ヤングケアラーの概念や本県のヤングケアラー実態調査の結果及び県の取組等について話されました。

協議では、文化財の保存・活用について、西園文化財課長より説明がありました。無形民俗文化財の保存・継承については、行政や保持団体だけでなく、地域住民・市民団体等と協働して、地域社会全体で取り組むことが重要ですと話されました。

次に、私の吉利校区の3自治会では、3年毎に郷土芸能の太鼓踊りを披露します。今年は中区自治会が当番で、8月23日土曜日に開催します。

その為に1カ月前から、小学生2年生から4年生の男女4人が小太鼓の練習に入り、地域の指導者から太鼓の叩き方を教えてもらいながら、日毎に上手になってきてています。

7月28日からは、鉦・小太鼓・平太鼓・歌い手が揃って全体練習に入り、中学生も鉦1人、平太鼓2人が大人に交じって初挑戦します。真夏の夜の練習に汗びっしょりになって、頑張っていま

す。練習後も先輩が中学生に真剣に個別指導している姿に、郷中教育が繋がっていると思いました。

伝統芸能の継承や青少年健全育成のために、地域が一体となつた活動が続いていることをありがたく思います。私からは以上でございます。

奥教育長： ありがとうございました。

からは、2点報告いたします。

8月9日に、市の平和事業で毎年行っておりますが、今年は知覧特攻平和会館の川床剛士さんが来られ、映像を使いながら非常に心に沁みるお話をしてくださいました。例年は参加者が少なく、もったいないと思っていましたが、今年は50人程の親子が参加されていました。

もう1点は、8月10日に、自治会単位では珍しい取組ですが、伊集院の麓東自治会が寺子屋という試みで、子ども達を集めて、地域の方々が自治会内の史跡の説明をし、皆で散策をするという取組をされましたので、最初の説明の部分だけ参加いたしました。私達が目指しているひおき版郷中教育の1つのモデルとして、意義のある取組だと感じました。

報告は以上でございますが、今日の教育講演会で、鹿児島市の木田教育DX担当部長のお話を聞きました。その中でもご紹介しましたが、9月から日置市のICT指導官として、武田真一先生に務めていただこととなっております。9月1日からですが、今日も会場に来られていきました。

これまで社会教育課の社会教育指導員でしたので、その後任に日吉小の校長先生でした下入佐幸二先生においでいただきます。昨日、引継ぎもしていただきましたので、引き続きお願ひしたいと思います。以上です。

4 議事

【議案第3号 日置市図書館協議会委員の任命について】

奥教育長： 議案第3号日置市図書館協議会委員の任命について、提案をお願いいたします。

入佐課長： 議案第3号日置市図書館協議会委員の任命について、ご説明いたします。

資料の 1 ページになります。現委員が令和 7 年 8 月 31 日をもって任期満了となるため、新たに図書館協議会委員を任命したいので、日置市教育委員会の行政組織等に関する規則第 10 条第 15 号の規定により、別紙のとおり提案するものでございます。

2 ページをご覧ください。日置市図書館条例第 12 条第 3 項の規定により、8 人の図書館協議会委員を提案いたします。

任期は令和 7 年 9 月 1 日から令和 9 年 8 月 31 日までです。番号 1 田平奈保美氏、番号 3 加治屋育子氏、番号 6 南田ヤエ子氏、番号 7 倉崎浩二氏は、再任でございます。番号 2 小島みゆき氏、番号 4 櫻井弘美氏、番号 5 前田和子氏、番号 8 小松康夫氏は、新規でございます。

区分中、学校教育関係者以外の委員につきましては、地域バランスを鑑み、各地域 1 名はいらっしゃるよう提案してございます。
以上でございます。

奥教育長： ただ今説明がありました日置市図書館協議会委員の任命につきまして、ご質問はございませんでしょうか。

(特になし)

よろしいでしょうか。

(異議なし)

それでは議案第 3 号は、原案のとおり議決とさせていただいてよろしいでしょうか。

(異議なし)

それでは議案第 3 号は、原案のとおり議決といたします。

【議案 第 3 号 議決】

5 その他

(1) 事務局長

(2) 学校教育課長

(3) 社会教育課長

(4) 各支所教育振興課長

ア 東市来支所長教育振興課長事務取扱

イ 日吉支所教育振興課長

ウ 吹上支所教育振興課長

(5) その他

6 閉会

奥教育長： それでは日置市教育委員会 8月の定例会を終了いたします。

終了

署名委員 中川 ひとみ

署名委員 鶴木 純志

